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香港文匯報訊（記者 陳敏婷）
扶貧委員會早前委託港大社會工作
及社會行政學系教授周永新就退休
保障進行研究，勞工及福利局局長
張建宗昨日表示，已收到報告的中
英文版草稿，希望在本月底完成整
理，提交予扶貧委員會，隨後到立
法會公布報告。他又提到現時勞動
市場氣氛不錯，有意投身職場的應
屆文憑試畢業生不需擔憂。
坊間有聲音要求政府落實全民退

休保障，以及盡快全面公開退休保
障研究報告。張建宗表示，6月底
收到報告的中文版草稿，近日亦收
到英文版，希望在本月底完成整
理，盡快提交予扶貧委員會，並召

開特別委員會，決定下一步做法。
他又希望，於會議後翌日到立法會
簡介報告，向公眾公布結果。
張建宗說，由於報告豐富，涉及

很多技術及財務資料，需要時間消
化。他希望發表報告全文，同時放
上網讓公眾了解。

不修字眼 尊重用字
張建宗又表示政府不會修改報告

字眼，強調用字全權由周永新決
定，他會尊重。
他續說，政府的角色，純粹在督

導委員會期間，就數據資料上作進
一步的溝通及了解，不會對任何方
向性的內容提出建議。

張建宗又主動提到，明白在文憑
試放榜後，有青少年擔心就業問
題。他認為，現時勞動市場氣氛不
錯，有意投身職場的應屆文憑試畢
業生不需擔憂。
他表示，勞工處上月底收到的9

萬個職位空缺中，有1.7萬個職位
適合中六畢業生，包括服務業和技
術行業等，而且毋須經驗；至於護
理、建造及物流等工種亦可以邊學
邊做。
他呼籲有志投身勞動市場的應屆

畢業生，可多留意招聘情況。張建
宗表示，勞工處由下星期三開始，
會在屯門舉辦為期3天的大型招聘
會，提供數千個職位，當中有很多
適合青少年和及剛剛離開學校的人
士。

張建宗：退保報告冀月底交扶委會

匡智會籌款建智障者藝訓中心
香港文匯報訊（記者 陳敏婷）匡智會昨日舉

辦「築福香港」旗下活動「匡智展藝嘉年華」，
宣揚「傷健共融」的訊息，同時為興建全港首座
專門為輕度及中度智障人士提供多元化藝術訓練
的藝術中心籌款。
匡智會學員在昨日的嘉年華上表演多個項目，

包括中國鼓、獻唱流行曲、電子鋼琴獨奏、成人
步操樂團、古箏演奏及舞蹈表演等，實踐「傷健
共融」的理念。匡智會主席潘展聰表示，匡智會
計劃於2015年年初，於大埔松嶺村開辦全港首座
專門為輕度及中度智障人士提供多元化藝術訓練
的藝術中心「匡藝坊」，提供包括陶藝、視覺藝
術、音樂、舞蹈、及攝影等，由基礎至進階的藝
術訓練，免費讓有藝術天分的智障人士報讀。

張建宗：已撥百億增多元服務
為開幕典禮致辭的勞工及福利局局長張建宗表

示，政府近年投放於康復服務的資源不斷增加，
同時鼓勵持有土地的非政府機構，提供多元化服
務和增加服務供應。張建宗表示，立法會財務委
員會早前已通過撥款100億元，預計可增加約
17,000個為長者和殘疾人士而設的服務名額，包
括約8,000個康復服務名額，將有效紓緩服務需
求的壓力及縮短輪候時間。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）高鐵工程受延
誤，引起超支問題，調查高鐵香港段工程延誤的港
鐵獨立董事委員會主席馬時亨表示，高鐵香港段工
程必然超支，具體數字由於政府和港鐵雙方協定，
故有待兩者確定後才公布，暫時不會透露金額。他
又指，有關工程是政府委託港鐵進行，若需更多金
錢，必須經立法會審批，所有資料都會透明處理。
他又指，委員會早前已聘請兩名海外專家，研究能
否令高鐵在2017年之前通車。
馬時亨昨日出席一個電台節目時承認，高鐵工

程受延誤影響，費用一定超支，港鐵已向政府提
交最新的估算，政府要求港鐵再提供更多資料，
所以雙方協定，現階段未能透露金額，但承認工
程延誤對港鐵的承建商帶來財政壓力。但他相信
港鐵團隊有豐富應對索償的經驗，與承建商關係
亦好，會把問題解決。
被問到最終金額由誰支付，他說，會按照合約辦

事，當中或涉及法律問題，若將來由政府支付，必
會到立法會申請撥款，所有資料都會透明處理。
有承建商指因工程延誤，出現資金流問題，甚至

要墊支。馬時亨回應指，不清楚事件，不過，承建
商因工程延誤索償在業界很常見，相信港鐵團隊有
豐富經驗處理。
他又說，現時距離650億元耗盡仍有一段距離，

認為港鐵可以處理，他相信「船到橋頭自然直」。
有關承建商的索償暫時未有影響工程進度，希望可以早日
解決，以加快工程。

港鐵回報率6% 年賺130億論不公
對於公眾不滿政府作為大股東的港鐵不斷加價，他指

出，港鐵是上市公司，不加價亦難以向股東交代。他
說，港鐵每年的股東回報率只有6%並不算高，立法會議
員經常說港鐵每年賺130多億元的講法是不公平。他又
拒絕回應將來會否有機會擔任港鐵主席的問題。
另外，馬時亨稱，委員會早前的高鐵報告對港鐵提出

很多批評，透明度高，強調無「錫住」港鐵管理層。對
於港鐵事故頻生，他表示，明白市民對港鐵服務有期
望，港鐵每年投放50億元進行維修保養，證明港鐵重視
服務，員工亦已盡量提供高質素服務，水平比外國高。
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■張建宗（左三）出席匡智會展藝嘉年華，宣揚
「傷健共融」的訊息。 陳敏婷 攝

元朗雞場死千雞 疑染「新城病毒」環團：基本上不反對建「三跑」
香港文匯報訊（記者 鮑旻珊）機

管局上周四公布《香港國際機場碳
排放研究》以反駁環團指第三跑道
會大幅增加碳排放量，世界綠色組
織行政總裁余遠騁昨出席一個活動
時表示，「基本上不反對興建第三
跑道。」但認為機管局應向公眾清
楚交代社會成本及經濟貢獻，讓市
民作出決定。
余遠騁昨日表示，「基本上不反
對興建第三跑道」，並認同「三
跑」項目是關係香港未來的部分。
自己未有機會詳細細閱機管局的報
告，但認為，無論是環境保育抑或
是經濟因素對香港社會來說，同樣
重要。

倡機局交代成本經濟貢獻
余遠騁稱，香港市民大多關心

「三跑」項目帶來的社會成本，亦
認為，機管局應向公眾清楚交代項
目的社會成本及作出經濟貢獻，讓
他們有更多的資訊去了解清楚其內
容，再作出一個合適的決定。
此外，余遠騁贊成垃圾徵費的收

費水平為向每戶每月徵費30元至40
多元，並建議，政府向基層市民提
供補貼，減低負擔。他又認為，按
戶徵費是最公平且應先進行，但若
有個別情況未能做到有關徵費，可
先以2至3年作為過渡期，進行按幢
徵費，但最終應按戶徵費。

香港文匯報訊（記者 張文鈴）漁農自然護理
署昨日表示，現正調查元朗新田一個雞場發生有
1,000隻雞異常死亡的事件，初步化驗顯示雞隻
並無感染禽流感病毒。有本地雞農表示，估計該
批雞隻感染新城雞病毒（Newcastle disease
virus），病毒會破壞雞隻體內抵抗力，因而死
亡。他強調，病毒對人類沒有傳染性，故市民毋
須恐慌。

證實非禽流感 人食「扭頭雞」無礙
漁護署昨日接獲雞場負責人報告，指前日（8

日）下午開始，場內的雞隻陸續死亡。漁護署獸
醫隨即到場調查，並抽取樣本進行禽流感病毒快
速測試，結果呈陰性反應。事件中死亡的雞隻約

有1,000隻。
對於有本地雞場發生異常死亡雞隻事件，新界

養雞同業會副監事長李良驥認為，這批雞隻死亡
的原因是感染新城雞病毒，病毒入侵雞隻會令體
內的抵抗力破壞，受感染的雞隻可迅速於數天內
死亡。若雞隻沒有因病毒而死，其體形會呈「望
星式」之姿態，行內俗稱「扭頭雞」。
他又指，即使人類進食「扭頭雞」，對身體不

會造成影響。
他說，估計肇事雞場可能在疫苗上處理不善引

致雞隻死亡，有指該雞農自行將兩種疫苗混合使
用，令雞隻染病。不過，他強調，該病毒不會傳
至附近的雞場，相信不會爆發大規模雞隻死亡情
況。

漁署：雞場已停售 死因待化驗
漁護署表示，會繼續調查工作，並進一步化驗

以確定雞隻死亡的原因。涉事雞場已暫停出售雞
隻，直至調查工作完成。該署人員已聯絡所有本
地家禽農場的負責人，確定並無出現異常情況，
並提醒他們若發現雞隻有異常死亡，須盡快通知
漁護署。漁護署指，會繼續執行禽流感防控措
施，與雞農保持緊密聯繫，確保推出市場的雞隻
均通過禽流感病毒測試。
另外，李良驥透露，早前天氣炎熱，有雞農減

少飼養雞隻，預計未來有機會出現雞隻供應緊
張，但相信本地雞隻供應仍能應付得到。不過，
對於未來雞隻會否因此而加價，他則稱不敢說。

毛姨拒認「分肥」被嘲縮頭龜
3青年團體抗議 促公民黨如實交代

數十名香港新星青年協會、香港特區南峰青年
會及青年智專成員，昨日下午到公民黨總部

抗議。示威者帶同「毛孟靜收黑金不認，縮頭烏
龜」、「梁家傑知法犯法，罪不可赦」等標語及
一隻大龜到場，諷刺梁、毛兩人是「縮頭烏
龜」，又不斷高呼「梁家傑講不清、毛孟靜大話
精」等口號。

抗議信放門口 縮頭龜瀨尿
由於公民黨部昨日並沒有人辦公，示威者唯有

將抗議信放在門口。示威期間，「縮頭大龜」一
度「嚇到瀨尿」，幸示威者早有準備用膠兜盛載
大龜。
香港新星青年協會主席楊思遠批評，梁家傑身

為資深大律師、立法會議員，涉嫌收受捐款而不

申報，要到證據確鑿的情況下，才迫不得已承認
曾收30萬捐款，是「黑箱作業」，既不符合正確
程序，也與其資深大律師的身份極不相符。
楊思遠續批評，毛孟靜至今仍拒認收受肥佬黎

的捐款，竟然還聲稱「我老公大把錢」，並反誣
別人抹黑她，實在厚顏無恥。

批公民黨蒙混過關誠信破產
三個青年團體認為，公民黨一直以維護香港法制

自居，經常批評他人違法，現在公民黨兩名重要成員
涉嫌知法犯法，實乃公民黨的奇恥大辱，倘公民黨企
圖蒙混過關，結果只能令公民黨誠信徹底破產。他們
要求公民黨盡快敦促毛、梁兩人如實向社會交代真
相，並重申不是要「公審」兩人，只是希望還公眾一
個真相，日後可以更有效監察立法會議員。

香港文匯報訊（記者 文森）「禍港四人幫」之首的壹傳媒集團主席黎智英（肥佬黎）向反對派「泵水」近4,000萬元的事件被揭後，涉嫌

有份「分肥」的公民黨立法會議員毛孟靜一直以「擠牙膏」方式交代事件；雖然她在上周五舉行記者會，假裝「歡迎」記者提問，但當面對

本報記者再三追問時，即理屈發難，拒絕再回應記者提問。有團體昨日到公民黨位於北角的總部抗議，強烈譴責毛孟靜及另一名公民黨立法

會議員梁家傑，涉收受肥佬黎捐款而沒有申報，並要求公民黨盡快敦促毛、梁兩人如實向社會交代真相。

■示威者高呼「梁家傑講不清、毛孟靜大話精」的口號，並把抗
議信放在公民黨北角總部門口。 黃偉邦 攝
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■■示威者帶同一隻大龜到示威者帶同一隻大龜到
場場，，諷刺毛孟靜拒認收黑金諷刺毛孟靜拒認收黑金
是是「「縮頭烏龜縮頭烏龜」」。。 黃偉邦黃偉邦攝攝

近期頻發飛機失事意外、雲南地震及高雄氣爆等事件
引起大量傷亡，世界各處籠罩悲傷氣氛。新港城中心
希望能透過製作Jenga層層疊骨牌陣活動，為各受災地
方的人民加油打氣。港澳信義會慕德中學骨牌學會由成
立至今一直活躍於各慈善骨牌活動，一眾年輕人心繫社
會時事及世界動向，因此應邀於活動上創作全港首個
Jenga層層疊骨牌陣，盼望藉此機會向遠方受災人民及其
家人送暖。

創作全港首個Jenga層層疊骨牌陣
港澳信義會慕德中學骨牌學會的師生們一直致力推動
香港的骨牌活動，於2008年曾參與香港迎奧運倒數百天
多米諾(Domino)演出，亦曾以骨牌製作大型中國60周年
國慶標誌，在「郵歷60載」節目中展出。
該中學骨牌學會的一眾師生除了積極推動骨牌活動
外，亦非常關注世界，有見近期天災人禍不斷，故希望
能以他們的一技之長為社會出一分力，因此特別於是次
新港城中心 ×「Jenga Funnyland」活動上運用8,888塊
Jenga層層疊製作出「Thumbs up」及「和平鴿」圖案。
骨牌學會陳淳傑老師表示：「骨牌學會成立於2009
年，致力培養學生對骨牌的興趣，同時亦希望他們藉骨
牌運動而鍛煉出耐性及專注力，有助他們日後的個人發
展。學會成立至今，由最初的十人迅速增加至現時的四十
多人。我們一直致力推廣骨牌活動，希望讓大眾有更深認
識。是次與新港城中心的合作中，我們為啟動禮設計了

『Thumbs up』及『和平鴿』圖案，因為前者具有正面及
鼓舞人心的意義，而『和平鴿』則象徵『世界和平』，
我們希望將是次活動想傳遞的『發放正能量』及『祝願世
界和平』的訊息帶到遠方，亦寄願人們於逆境下應繼續保
持不屈不撓，相信明天會更好的精神。」
骨牌學會楊嘉淇同學說：「由於近期世界各地接二連

三發生了不少意外，我們作為年輕人，更應該關心社
會，因此我們接受了新港城中心的邀請，以全世界共通
的兩款打氣圖案代替文字呈現出骨牌陣，希望透過傳媒
的報道，將這份心意帶給遠方的災民。」

新港城中心聯同港澳信義會慕德中學骨牌學會
砌骨牌「發放正能量」「祝願世界和平」

■陳淳傑表示，設計「Thumbs up」及「和平鴿」圖
案，是希望將本次活動想傳遞的「發放正能量」及「祝
願世界和平」的訊息帶到遠方。

恒基兆業馬鞍山新港城中心與經典遊戲Jenga層層疊首度聯合，於天幕廣場設全港首個「Jen-
ga Funnyland」，除打造層層疊3D大峽谷主題樂園外，更舉辦「Jenga潮型藝術展」以推動本
地創意工業發展，展出多位本地藝術家以近萬塊Jenga打造而成的潮型藝術品。新港城中心×
「Jenga Funnyland」於8月9日邀請到港澳信義會慕德中學骨牌學會的師生們一同製作8,888塊
Jenga層層疊骨牌陣並進行啟動儀式，藉此傳遞「發放正能量」及「祝願世界和平」訊息。

■

新
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製
作8,888

塊Jenga

層
層
疊
骨
牌
陣
。


